
 

Commune de RUFFEY-LES-BEAUNE (Côte d’Or) – Réunion du 4 AVRIL 2023 
 

CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL 
 

Le conseil municipal est convoqué en séance publique, le MARDI 4 AVRIL 2023 à 20 heures à la 
mairie, salle du conseil. 
  A Ruffey-Lès-Beaune, le 28 mars 2023 
     Pour le maire, Gérard GREFFE, empêché. 
     Le 1er adjoint, Cyril VACHON 

 
 
ORDRE DU JOUR : 
1./ Approbation du compte-rendu de la séance précédente. 
2./ Compte-rendu des décisions prises par le maire par délégation. 
3./ Budget primitif 2023 (principal et annexe) 
4./ Recours au tribunal administratif MALDANT/COMMUNE 
5./ Informations-questions diverses. 
 

 
PROCES-VERBAL REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL DU 04 AVRIL 2023 

 
L’an deux mil vingt-trois, le quatre avril à vingt heures, le conseil municipal s’est réuni à la mairie 
sous la présidence de Monsieur Cyril VACHON, premier adjoint. 
 
Nombre de conseillers municipaux en exercice : 14 – Quorum : 8 
 
Présents : – M. Cyril VACHON – M. Patrick SCHWIRTZ M. Philippe WEMMERT– adjoints -–Mme 
Aurore CRETIN- Mme Nolwenn BEROUJON- M. Arnaud TARTARIN- Mme Magali GODARD M. 
Alain CLEMENT -M. Lionel BECLIER -Mme Patricia GUILLAUME – Monsieur David PARRAIN 
Conseillers municipaux.  
 
Excusés (excusés ayant donnés pouvoir) :  
M. Sébastien FOL a donné pouvoir à M. Cyril VACHON 
 
Absent : M. Gérard GREFFE – Mme Martine LALEURE 
 
Secrétaire de séance :  M. Patrick SCHWIRTZ 

 
Le premier adjoint ouvre la séance en donnant des nouvelles tant sur l’état de santé du maire 
que sur les conséquences au niveau de la gestion communale ; le premier adjoint informe qu’il 
a pris l’attache de la sous-préfecture et de la préfecture par le biais du président de la 
communauté d’agglomération. 
 
1./ APPROBATION DU COMPTE-RENDU DE LA SÉANCE PRÉCÉDENTE 
Le conseil municipal adopte à l'unanimité le compte-rendu de la séance précédente. 

 

2./COMPTE RENDU DES DECISIONS PRISES PAR LE MAIRE PAR DELEGATION 
Le premier adjoint rend compte des décisions qu’il a prises par suppléance ou empêchement 
du maire suite à la délibération du conseil municipal en date du 10 janvier 2023 et 
conformément aux délégations accordées conformément à l'article L.2122-22 du code général 
des collectivités territoriales et à la délibération du conseil municipal en date du 9 juin 2020 :  
Néant ; 

 

 



 

3./VOTE DES TAUX DES CONTRIBUTIONS DIRECTES : 

DELIBERATION N°001 DU04 AVRIL 2023 

Le troisième adjoint rappelle que le taux de la taxe d’habitation gelé depuis 2019 doit être à 
nouveau voté suite à l’imposition des résidences secondaires. Après avoir expliqué que les 
bases d’imposition ont déjà subi une augmentation, après avoir entendu les propositions de la 
commission finances et après en avoir délibéré, le conseil municipal à l’unanimité 

-  Décide d’une augmentation des taux de 2% (à l’exception du taux de la taxe sur le Foncier 
non bâti, sans augmentation). Ainsi le montant des taxes au titre de l’année 2023 ressort à  

-  Taxe foncier bâti : 33,86% 

- Taxe foncière non bâti : 40,28% 

- Taxe d’habitation 11,32% 

Délibération exécutoire après transmission en sous-préfecture le 14 avril 2023 et publication le 
18  avril 2023 

4./ BUDGETS PRIMITIF 2023 (PRINCIPAL ET ANNEXE) : 

DELIBERATION N°002DU04 avril 2023 

DEVIS ENTRETIEN DES ESPACES VERTS 

Le deuxième adjoint revient sur les différents devis concernant l’entretien des espaces verts de 
la commune en remplacement de l’Entreprise Adaptée Viticole qui donne de moins en moins 
satisfaction et qui avaient été examinés partiellement lors de la précédente séance suite à 
défaut de réception d’un devis SCHWIRTZ explique qu’il a fait le tour de toutes les zones 
enherbées de la commune sur une base de 9 passages par an avec chacune des entreprises 
(sauf PROMUT qui prévoit entre 8 et 10 sans autre précision et selon la météo) sollicitées à 
savoir : 

L’entreprise EAV de Beaune pour un montant de 16 872,94€ TTC 

L’entreprise MONNOT de Meursanges pour un montant de 19 980,00€ TTC 

L’entreprise MOREAU PAYSAGES de Corberon pour un montant de 26 136,00€TTC 

L’entreprise d’insertion PROMUT, entreprise adaptée de Quétigny pour un montant de 
13860 ,00€ 

Après avoir réétudié les dossiers, et en avoir délibéré, le conseil municipal, par 8 voix pour, 1 
contre et 3 abstentions, décide 

De retenir l’entreprise PROMUT de Quetigny 

Dit que cette somme sera prévue au budget primitif 2023 

Donne tous pouvoirs au premier adjoint par empêchement du maire pour signer ce devis. 

Délibération exécutoire après transmission en sous-préfecture le 14 avril 2023 et publication le 
18  avril 2023 

 

DELIBERATION N°003DU04AVRIL 2023 

SUBVENTIONS 

Le premier adjoint revient ensuite sur l’attribution des subventions, non décidée lors de la 
précédente séance et propose l’attribution suivante : 

 

 

 



 

ORGANISMES MONTANT 2023 

AMICALE DES POMPIERS 500.00 € 

ASSOCIATION FOOT 900.00€ 

FOYER RURAL 2575,00€ 

COOPERATIVE SCOLAIRE 2310,00€ 

APE RUFFEY VIGNOLES 250.00€ 

SOUVENIR FRANÇAIS 50,00€ 

TOTAL 6 585,00€ 

 

  Après en avoir délibéré, le conseil municipal par onze voix pour et une contre 

Valide les attributions suivantes, 

Dit que ces sommes seront prévues au BP 2023 

Donne tous pouvoirs au maire ou son suppléant pour les verser. 

Délibération exécutoire après transmission en sous-préfecture le 14 avril 2023 et publication le 
18  avril 2023 

DEVIS RENOVATION ECLAIRAGE PUBLIC 

Le deuxième adjoint fait le compte-rendu d’une réunion tenue le 29 mars  avec M.MAITRE du 
SICECO et M.RIBEIRO de la société CITELUM au sujet : 

- De la rénovation de l'éclairage public en LED ( Grandchamp : rue de la Provenchère jusqu'au 
virage de M. Chastenet ; rue de la Corvée de Mailly, du carrefour Provenchère jusqu'à la sortie 
vers Travoisy -Varennes : nord du hameau, au-delà de la rue Charles Breton)  

- Du remplacement par des ampoules LED (TRUEFORCE) des luminaires plus récents (provenant 
des travaux d'enfouissement centre bourg – non subventionné) à Grandchamp : nord rue 
Corvée de Mailly + Beugras + carrefour Provenchère/D973 -Travoisy : ZA Reppe Seguin. 

- De la modification de l'éclairage de façade de la mairie.  
C’est une somme de 17 000,00€ que le SICECO nous propose de porter au budget 2023, ce que 
le conseil municipal accepte. 

 
Délibération exécutoire après transmission en sous-préfecture le 14 avril 2023 et publication le 
18  avril 2023 

ECLAIRAGE PUBLIC 

DELIBERATION N°004DU 04 AVRIL 2023 

 
Concernant l’éclairage public et en vue de réaliser de nouvelles économies, après en avoir 
délibéré, le conseil municipal à l’unanimité, valide  
- suppression de l'éclairage nocturne pendant la période estivale du 1er juin au 31 août, SAUF 
veilles de jours fériés (nuits du 13 au 14 juillet, du 14 au 15 août). 
En-dehors de cette période : 
- maintien de la plage horaire de coupure de 23 h à 5 h, 
- maintien de l'éclairage nocturne les vendredis et samedis, 
- maintien de l'éclairage nocturne les veilles de jours fériés (ex. : nuits du 31 octobre au 1er 
novembre, du 31 décembre au 1er janvier), 
- suppression de l'éclairage matinal de l'église et de la mairie. 
Délibération exécutoire après transmission en sous-préfecture le 14 avril 2023 et publication le 
18  avril 2023 

 



 

DELIBERATION N°005DU04AVRIL2023 

DEVIS TRAVAUX ELECTRIQUES 

Le 3ème adjoint présente ensuite deux devis de l’entreprise KOCH électricien ; 

- L’un concernant la création d’une prise de courant double à l’extérieur dans cour pour les 
festivités pour un montant de 718,74€ TTC ; un second devis a été adressé par l’entreprise 
BUGAUD-CLEMENCET pour un montant de 746,40€ TTC 

- L’installation d’un système de commande permettant la programmation du chauffage des 
radiateurs électriques de la Poste et de la Maison France Service pour un montant de 896,26e 
TTC. 

- Après avoir étudié les devis et en avoir délibéré, le conseil municipal à l’unanimité, valide  

- * le devis de l’entreprise KOCH pour un montant de 718,74€ 

- Ainsi que le devis de la même entreprise pour l’installation d’un système de commande 
permettant la programmation des radiateurs pour un montant de 896 ,26€ 

- Dit que ces sommes seront portées au budget 2023 

- Donne tous pouvoirs au 1er adjoint pour les signer par empêchement du maire. 

Délibération exécutoire après transmission en sous-préfecture le 14 avril 2023 et publication 
le 18  avril 2023 

DELIBERATION N°006DU04 AVRIL 2023 

TRAVAUX DE VOIRIE 

Suite au dossier d'APV (Appel à Projet Voirie) déposé fin 2022 au Conseil Départemental, pour 
des travaux se montant à 65 046,17 € (devis ROUGEOT et CRETIN), le CD21 vient de nous valider 
l'attribution d'une aide de 30%, soit 19 513,85 €). 
Ces travaux concernent la réfection de voirie sur les impasses des Roses Trémiètres et des 
Noyers, ainsi que la mise en place de caniveaux rue Pierre Joigneaux. 
Les travaux peuvent donc débuter dès que possible. 
 
Actuellement, des travaux sont en cours, impasse des Roses Trémières sur le réseau d'eau 
potable (commandés par la CABCS) jusqu'au 20/04 
La communauté d’agglomération Beaune Côte et Sud suggère le remplacement de la borne 
incendie : VEOLIA nous adresse un devis de fourniture le terrassement étant pris en charge par 
la CABCS. 
 
Vu la vétusté de la borne incendie, et l'opportunité d'une prise en charge partielle du coût par 
la CABCS,  le conseil municipal donne un avis favorable au remplacement ; cette borne sera 
décalée de 2 m environ pour libérer un passage entre deux bâtiments. 
 
Le conseil municipal suit les avis de la commission et donne un avis favorable sur une 
consultation des 3 entreprises pour les travaux des deux impasses. Pour ce faire, un cahier des 
charges sera rédigé par la commune – maître d’œuvre – et adressé aux entreprises dès que 
possible pour une réponse 3 semaines plus tard. Ceci nous permettrait de commander ces 
travaux courant mai. 

Concernant les travaux de caniveaux rue Pierre Joigneaux directement à l'entreprise CRETIN, 
le conseil municipal (à l’exception de Mme Aurore CRETIN qui sort et ne prend pas part au vote) 
à l’unanimité, valide le devis de l’entreprise CRETIN, dit que cette somme sera porté au budget 
2023, donne tous pouvoirs au maire ou son représentant pour signer le devis correspondant. 

Délibération exécutoire après transmission en sous-préfecture le 14 avril 2023 et publication 
le 18  avril 2023 



 

DELIBERATION N°007DU04 AVRIL 2023 

Choix du bureau d’étude rue des oiseaux 

 
Afin de monter un dossier de demande de subventionnement pour travaux de réfection 

générale de voirie rue des Oiseaux, 3 bureaux d'études ont été consultés : 
BERTHET LIOGIER CAULFUTY (Nuits-St-Georges) 
TT GEOMETRES EXPERTS (Beaune) 
MJSP GEOMETRES EXPERTS (Dijon) 
 
Ce dernier cabinet ne s'est pas manifesté. Les 2 premiers se sont déplacés pour voir le site des 
futurs travaux. Un devis d'étude (jusqu'à la phase PRO) leur a été demandé. 
 
Berthet-Liogier-Caulfuty a proposé un devis d'étude (plan topo + AVP + PRO) d'un montant HT 
de 6 300 €, auquel il faut ajouter 1 000 € HT pour le dépôt d'une demande de P.A. (périmètre 
classé). 
TT Géomètres-Experts a proposé un devis d'étude (plan topo + AVP + PRO) d'un montant HT 
de 6 950 €, sans proposition de demande de P.A. 
TT G-E a également proposé un devis de consultation et suivi de travaux d'un montant HT de 5 
280 € (montant des travaux estimé à 160 000 € HT). 
 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal, décide à l’unanimité, 
 
De retenir le cabinet BERTHET LIOGIER CAULFUTY en vue de l’étude sur les travaux de la rue 
des oiseaux. 
Dit que ces sommes seront portées au budget 2023 
Donne tous pouvoirs au maire ou son suppléant pour signer les devis correspondants. 
 

Délibération exécutoire après transmission en sous-préfecture le 14 avril 2023 et publication 
le 18  avril 2023 

 

BUDGETS PRIMITIFS 2023 

BUDGET PRINCIPAL 

DELIBERATION N°008DU04 AVRIL 2023 

Le conseil municipal vote à l’unanimité les propositions nouvelles du budget de l’exercice 2023 

INVESTISSEMENT : 

Dépenses :          248 697,74€ 

Recettes :            492 556 ,41€ 

FONCTIONNEMENT  

Dépenses :            535 197,94€ 

Recettes                925 215,08€ 

 

BUDGET ANNEXE « LOTISSEMENT LE CLOS DE LA LAUVE » 

DELIBERATION N°009DU04AVRIL2023 

Le conseil municipal vote à l’unanimité les propositions nouvelles du budget de l’exercice 2023 

INVESTISSEMENT : 

Dépenses :          201 407,93€ 

Recettes :            201 407,93€ 



 

FONCTIONNEMENT  

Dépenses :          448 834 ,83€ 

Recettes                448 834,83€ 

Délibération exécutoire après transmission en sous-préfecture le 14 avril 2023 et publication 
le 18  avril 2023 

 

4.RECOURS MALDANT/COMMUNE TRIBUNAL ADMINISTRATIF : 

Le premier adjoint  revient sur les demandes faites en fin d’année 2022/début 2023 par Mme 
MALDANT en vue du classement de toute ou partie de le la parcelle A 179 en zone UB ; il  
informe le conseil municipal que Madame Chantal MALDANT a introduit par l’intermédiaire de 
son avocate Maître Céline BREY, une requête introductive auprès du tribunal administratif de 
Dijon, en vue de l’annulation de l’ensemble des délibérations prises précédemment et  
d’engager une procédure de modification simplifiée du PLU pour le classement de la dite 
parcelle. 

Préalablement, le tribunal nous propose la mise en place d’une procédure de médiation , 
permettant un règlement plus rapide et à l’amiable. Mme MALDANT souhaite y avoir recours. 

Après avoir pris l’attache du service juridique de la communauté d’agglomération en lien avec 
la plateforme du droit des sols, et avoir obtenu leurs conseils avisés tant sur le fond que sur la 
forme du dossier, le premier adjoint a refusé la médiation. 

Conformément aux délibérations n°002BDU09 JUIN 2020 du 09 juin 2020 et la délibération 
n°002DU10012023, le maire et son suppléant en cas d’absence ou d’empêchement a pouvoir 
pour intenter au nom de la commune les actions en justice ou de défendre la commune dans 
les actions intentées contre elle tant en demande qu’en défense devant toutes les juridictions. 
En conséquence, le premier adjoint va prendre l’attache de notre protection juridique de 
GROUPAMA assureur et mandater un avocat en vue de notre défense afin de produire un 
mémoire en réponse. 

6/ INFORMATIONS QUESTIONS DIVERSES – COMMUNICATIONS Le premier adjoint fait ensuite 
le point  

DELIBERATION N°010DU04 AVRIL 2023 

*Sur La convention à signer entre le Département de la Commune de Ruffey-lès-Beaune 
relative à la manifestation « CHUT ! la médiathèque Côte d’Or fait du bruit » le mardi 20 juin 
2023 à 19h00 dans la cour de la mairie en vue de l’accueil du groupe « Dirty oil and poppy ». 
Après en avoir délibéré, le conseil à l’unanimité, donne tous pouvoirs au premier adjoint à 
l’effet de  signer la convention correspondante. 

*Sur la France Services : sur la mise en place progressive des propositions de fonctionnement 
(page facebook et instagram, newsletter, café discussion, )et divers projets que les 
animatrices avaient listées et évoquées lors du dernier conseil municipal. Elles souhaitent 
également disposer d’un téléphone portable, car les démarches nécessitent souvent la 
confirmation par l’envoi d’un sms réalisé sur le portable personnel de l’animatrice France 
Services. 

*Sur la rencontre qui a eu lieu avec le responsable de la Poste suite au projet d’enlèvement de 
la boite aux lettres faisant suite à une enquête nationale réalisée en septembre 2022. Un 
magnet pourrait être distribué aux habitants, qui seraient collés sur leur propre boite afin 
d’avertir le facteur qu’une lettre est à poster. Le conseil municipal insiste sur le maintien de la 
boîte aux lettres de Travoisy, un courrier sera refait à la Poste en ce sens. 

 
*Suite à l’assemblée général des Maison Familiale Rurale du Territoire OUEST à laquelle le 
premier adjoint a assisté  
* Suite à la restitution de l’audit interne réalisé à l’école de Vignoles lequel est très positif. 



 

-  
Il laisse ensuite la parole aux conseillers municipaux :  

Monsieur Alain CLEMENT fait lecture de la réponse de la communauté d’agglomération Beaune 
Côte et Sud au sujet de la question soulevée pour le dépôt des cartonnettes au point d’apport 
volontaire par les personnes âgées. L’intercommunalité suggère la solidarité entre personnes 
et voisins ou la mise en place de nouveau point d’apport volontaire. La réponse n’apporte pas 
satisfaction. 

Il sollicite également le nettoyage et la remise en peinture du portail du cimetière, travail qui 
pourrait être réalisé par les agents techniques communaux. 

Monsieur Arnaud TARTARIN souhaite interpeller le conseil municipal sur  l’état des abords du 
club de football suite à l’intervention de l’entreprise qui a élagué. Le travail ne semble pas 
terminé et il est nécessaire de trouver une solution en vue du nettoyage du fossé et du chemin 
d’accès aux vestiaires.  

Madame Nolwenn BEROUJON fait remarquer que l’arbre dans la cour de la maison France 
Services mort, doit être abattu avant qu’il ne s’effondre. 

Monsieur SCHWIRTZ informe également de la mise en place d’une déviation en septembre en 
vue de l’intervention par la SAPRR sur le pont de l’autoroute route de Gigny. 

Madame Magali GODARD revient sur l’entretien des chemins piétons rempli de mousse, 
d’herbe, et pour lesquels elle demande une intervention impérative cette année. 

La date du prochain conseil municipal est fixée au 09 mai à 19 heures 

                               Plus personne ne sollicitant la parole, la séance est levée à 23heures  

Monsieur Patrick SCHWIRTZ     Monsieur Cyril VACHON 

Secrétaire        Premier adjoint 

En application de l’article L.2121-25 du code général des collectivités territoriales, la liste des 
délibérations examinées par le conseil municipal lors de la présente séance a été affichée à la 
mairie le  18 avril 2023 

       

 


